

Leader y desarrollo rural: Congreso debate sobre el futuro del mundo rural extremeño

Durante los días 11 y 12 de mayo, y dentro de la II Muestra Internacional de Producciones Audiovisuales, que sobre turismo de interior se celebra durante toda la semana en Trujillo, está programada la celebración de un congreso debate sobre el "Futuro del Mundo Rural Extremeño" será en el conventual de la Coria en la zona monumental de Trujillo y están patrocinadas por la Consejería de Agricultura y Comercio de la Junta de Extremadura.

El acto de apertura será el jueves, día 11 de mayo, a las diez de la mañana, a cargo del alcalde de Trujillo, Benigno Fernández Rubio.

Tras un breve descanso para tomar café, ofrecido por la fundación Xavier de Salas en el claustro del conventual de la Coria, comenzarán las jornadas.

Este congreso pretende abrir un debate regional sobre el futuro del mundo rural extremeño que conduzca a sentar las bases sobre las que se debe fundamentar la materialización de un Plan de Desarrollo Rural de Extremadura.

Los organizadores de este congreso opinan que "después de la experiencia comunitaria de los doscientos diecisiete proyectos Leader, donde la UE perseguía el objetivo de prospeccionar las posibilidades de diversificación de la actividad económica en el mundo rural y ante la inminencia de Leader II, este congreso-debate se propone profundizar en los resultados y conclusiones generales de la experiencia Leader I, a la vez que abrir un debate regional sobre las perspectivas de futuro del mundo rural extremeño.

La evolución que el campo extremeño ha tenido hasta ahora es radicalmente diferente a lo que serán los cambios futuros que se avecinan. Incluso dentro de muy pocos años, el mundo rural que hoy conocemos tendrá poco parecido con la realidad de ese futuro que está surgiendo ya, hoy día. En un entorno que camina hacia una mayor presencia del sector terciario, el medio rural debe ser tam-



Ayuntamiento y Plaza de Jarandilla.

bién concebido como productor de servicios. Y, en este final de siglo, también como protector del medio ambiente. Junto a ésta, otras funciones también imprescindibles: la de equilibrador territorial, actividades recreativas, usos agrarios no alimentarios. En definitiva, la integración del sector terciario más avanzado dentro del mundo rural. Paradójicamente, ello supone fusionar dos sectores con un nivel de desarrollo completamente distinto, como se aprecia en los distintos niveles de renta por persona que ambos gozan. La consecuencia de esta fusión es la necesidad de apostar por el desarrollo rural como vía de futuro para el propio mundo rural, frente a la prioridad de aumentos de la productividad y, por consiguiente, la necesidad de compensar las rentas agrarias con otras políticas de desarrollo, es decir, diversificar la economía del mundo rural. Hasta tal punto es importante este nuevo enfoque que puede afirmarse que el mantenimiento del medio rural, en un contexto en el que la liberaliza-

ción comercial hace imposible el uso de tácticas proteccionistas para conservar el sector agrario, pasa forzosamente por la vía del desarrollo rural:

PROGRAMA

Jueves, 11 de mayo: 11,45 horas, programa Leader, "Un impulso al desarrollo rural de Extremadura"; intervienen: Aurelio García Bermúdez -presidente programa Leader Sierra de Gata-, Severo Prieto Merchán -presidente programas Leader Valle del Jerte-, Juan Manzano Valor -presidente Consorcio Ceder La Serena-, Ramón Suárez Hurtado -presidente Patronato Pedro de Ibarra-, actuando de moderador el director del Programa de Desarrollo Rural.

13,30 horas está previsto un coloquio. Tras el almuerzo se reanudarán las sesiones de trabajo a las cinco de la tarde.

17,00 horas, innovar el desarrollo rural: Experiencia Leader. Intervienen: Regina M. Pinto López -gerente Leader Adices, Portugal-, Antonio Argüelles -gerente iniciativa Leader Alpuja-

rra, Junta de Andalucía-, Pedro Rocha -gerente Leader de Oscos Eos, Principado de Asturias-, Angel Prado -gerente Leader Sierras de Béjar, Francia, Castilla León-. La moderación corre a cargo de la dirección del programa Desarrollo Rural.

19,30 horas, coloquio.

Viernes, 12 de mayo: 9,30 horas, Leader y las estrategias de desarrollo local: Leader y desarrollo rural -Juan Antonio Martín, jefe de Servicio de la Subdirección General de Programas Operativos, Iryda, Mapa-; Los planes estratégicos de desarrollo rural; Plan de desarrollo rural de Andalucía -Dirección General de Desarrollo Rural y actuaciones estructurales, Junta de Andalucía-.

12,00 horas, descanso.

12,30 horas, comarcalización de Extremadura -José Luis Gurría Gascón, director del Departamento de Geografía de la Universidad de Extremadura; Julián Mora Aliseda, presidente de Fundicot Extremadura-.

13,15 horas, lectura de comunicaciones de los grupos de acción local que han presentado propuestas a Leader II en Extremadura.

13,30 horas, mesa coloquio. Comida en "Las Granadas" ofrecida a todos los participantes por la Organización.

17,00 horas, bases y estrategia para un Plan de Desarrollo Rural Extremeño. Ponente: Fernando Mejías Guisado, director general de Estructuras Agrarias, Consejería de Agricultura y Comercio, Junta de Extremadura. Mesa: Antonio Rodríguez Cámara, gerente de programa Leader de Alcántara; Agustín Iglesias Pérez, gerente del programa Leader de Sierra de Gata; Paul Soto Haníman, gerente programa Leader Valle del Jerte; Francisco Pérez Urbano, gerente del programa Leader de la Serena.

Lectura de comunicaciones de los grupos de Acción Local que han presentado propuestas a Leader II en Extremadura. Moderador: Fernando Mejías Guisado.

II Exposición de la oferta turística de interior, Extremadura, Alentejo-Región Centro Portugal

En la Plaza Mayor de Trujillo y durante los días 12, 13 y 14 de mayo, se va a ofrecer a todos los visitantes, la mejor oferta turística, tanto para Extremadura como para el Alentejo y Centro de Portugal, con el fin de potenciar y promocionar los recursos naturales y turísticos de Extremadura y el país vecino portugués; todo ello se hace posible en el marco de una ciudad prototipo de este turismo de interior, como es la ciudad de Trujillo.

La empresa "Extremeña de Ideas, S. L.", organizadora de la II Edición de la Muestra Internacional de Producciones Audiovisuales sobre Turismo de Interior, va a llevar a cabo una serie de actividades paralelas, todas ellas relacionadas con el turismo de interior, por lo que ha creído de gran interés el montar lo que será la Primera Exposición Turística de Interior Transfronteriza; para ello cuenta con la colaboración de la Consejería de Industria y Turismo de la Junta de Extremadura.

Por lo tanto, españoles como extranjeros que visiten la Plaza Mayor de Trujillo durante estos días, podrán encontrar la mejor oferta de visita turística en estas regiones que tanto tienen que ofrecer a ese turismo que gusta de admirar la belleza que encierran las ciudades monumentales y rutas naturales, que ofrece tanto Extremadura como el Alentejo y zona Centro de Portugal.

En esta muestra estarán presente alojamientos, camping, balnearios, actividades turísticas complementarias, festivales, casas rurales, organismos, mancomunidades, centrales de reserva, asociaciones turísticas, rutas a caballo, descenso de ríos en barca y un largo etcétera. El programa que se ofrece es amplio, tanto para profesionales como para visitantes.

INFRAESTRUCTURA

La infraestructura que utilizará esta I Exposición de Ofertas Turísticas de Interior será similar a la utilizada por la Feria del Queso recientemente celebrada en Trujillo, cambiando algunos detalles exteriores para que todo resulte más innovador, a la vez que se abaratan los costes de los stands allí instalados.

Por otro lado, decir también que durante el fin de semana, y con el fin de facilitar el acceso a la Plaza Mayor, se va a utilizar "un tren neumático", homologado por el Ministerio de Industria para poder trasladar a los visitantes desde los aparcamientos hasta la Plaza Mayor.

Jornada de Turismo y Naturaleza de Interior para escritores y periodistas de turismo

M. CARMEN MORENO/TRUJILLO

Un grupo de periodistas y escritores turísticos estarán presentes el próximo fin de semana en Trujillo, para asistir a los actos organizados por Mipti '95, a la vez que celebrarán más jornadas sobre "Turismo y Naturaleza de Interior", a la que pueden asistir cuantas personas lo deseen.

Llegarán a Trujillo el próximo viernes, día 12 de mayo y pernoctarán en la finca "Casa Rural" (Las Granadas), asistiendo por la tarde a las proyecciones audio visuales que sobre Turismo de Interior se celebran en esta II Muestra en el palacio Juan Pizarro de Aragón.

El sábado día 13 de mayo, en el conventual de San Francisco, el

Real de la Coria, fundación Xavier de Salas, comenzarán las jornadas que sobre Turismo y Naturaleza de Interior se celebran el día 13 de mayo, dentro de las actividades programadas por Mipti '95.

La inauguración será a las diez de la mañana, a cargo del excelentísimo señor consejero de Industria y Turismo de la Junta de Extremadura, el alcalde del Ayuntamiento de Trujillo y un directivo de Mipti '95. Seguidamente, Francisco Leno, consejero de la Secretaría General de Turismo y Juan Ignacio Rengifo, especialista en Turismo de Extremadura, pronunciarán una conferencia.

El primero (Francisco Leno) sobre "Labor de la Administración Central en la promoción del Turis-

mo de Interior" especialmente la labor desarrollada a través del plan de competitividad del turismo español, más conocido como el Plan Futuro. Y el segundo (Juan Ignacio Rengifo), geógrafo, tratará el tema "La importancia del turismo de naturaleza en Extremadura", enfocado hacia el turismo de caza y pesca y ecosistemas, resaltando algunas rutas que han de valorarse a través de operadores turísticos y agencias de viajes especializadas en esta materia.

Tras un descanso, a las doce de la mañana el conferenciante Francisco Rivero, presidente de la Asociación de Periodistas y Escritores de Turismo de Extremadura (Apetex), presentará su ponencia sobre "La promoción turística a través

de los medios de comunicación".

La prensa, la radio, la televisión, las agencias de prensa, las revistas de información general y especializadas en el sector, ya que son un soporte a la hora de dar a conocer a la región extremeña al gran público, así como la incentivación de viajes promocionales con periodistas y agentes de viajes.

A las trece horas se abrirá un coloquio entre todos los participantes. Tras el almuerzo, a las cuatro de la tarde, en el conventual de la Coria, tendrán con los medios de comunicación una reunión y lectura de conclusiones.

A las veintidós horas, los periodistas y escritores turísticos asistirán a la entrega de Nominaciones Mipti '95.